

**VALENCIA**

INTERNET: www.elmundo.es/valencia. CORREO ELECTRÓNICO: valencia@elmundo.es. TWITTER: @elmundoval

# Una grabación con coacciones destapa los contratos irregulares en la bolsa sanitaria

Los sindicatos advierten que es práctica habitual que los jefes de servicio discriminan a unos aspirantes para contratar a los suyos • Avisan de que el 80% de los contratos se hacen «a dedo»

**VICENTE USTROS VALENCIA**

La grabación telefónica que se hizo pública ayer con las presiones recibidas por una médica aspirante a una plaza de anestesiología para que renunciara a su puesto, por parte de una jefa de sección del mismo departamento del Hospital Clínico, encendió ayer todas las alarmas sobre las constantes irregularidades en la contratación de la bolsa del Servicio que se han producido durante los últimos años.

La virulencia de la charla, filtrada por la candidata y recibida por gran parte del sector facultativo de toda España, fue tal dimensión que, aunque la Conselleria de Sanidad actuó con rapidez para evitar que el problema se desbordara con la apertura de un expediente informativo, todo el colectivo sanitario se movilizó para luchar para que estas prácticas dejaran de ser habituales en la contratación pública.

Hasta la Conselleria de Sanidad -Universidad se confirmó que en el expediente informativo «que se convirtió en sancionador», si se confirmaran las acusaciones y las acciones llevadas a cabo, se incluye a todos las personas que aparecen en la charla telefónica.

La conversación, que fue enviada de forma anónima por WhatsApp, desvela que la jefa del Hospital Clínico lanzó varias advertencias para que la candidata al puesto abandonara su intención de cubrir la plaza. Y, de ese modo, que la vacante recayerá en empleados que llevan años trabajando en el mismo servicio de forma ininterrumpida. La expedientada avisó a la candidata de que no tenía opciones, «esa plaza no es para ti». Es para asegurar a gente del servicio. No podemos tirar a un tío que lleva 10 años trabajado para él».

La responsable de Anestesiología se mostró muy directa con la aspirante: «así no puedes entrar, porque tenemos un informe negativo. Estás un mes trabajando y te das con un informe negativo». De hecho, la candidata llega a decir que si el propio jefe de servicio ya la había recomendado que renunciara a la plaza. Ante este comentario, la médica del Clínico indicó que, aunque «creímos» a la plaza no basta nada porque «estás todos penalizados». Y estando penalizados es que viene a llamar a todos.



Varias personas caminan en el patio interior del Hospital Clínico de Valencia en el que se le ha pedido a una médica que renuncie a su plaza. **BELARÚ**

El hecho que la aspirante a la plaza certara al 5% se contrasta con cifra anterior que se dio en la grabación ayer fue una clara noticia para el secretario general de la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos en la Comunidad (CESM), Adrián Cátoras, que se trata de un desajuste que llevamos denunciando desde hace más de 10 años.

El neurocirujano mostró ayer el informe emitido por el CSIF en el Hospital Clínico, Mario Badenes, quien aseguró que están reservando plazas en los que se ha llenado a aspirantes a plazas para que el delegado del sindicato USO en el

Hospital Clínico, Mario Badenes, renunciara con el objetivo de servir en beneficio a personas cercanas a los responsables de los servicios clínicos.

«Se trata de situaciones habituales en las que el candidato dice: mucho que perder», según Badenes, «pero solo le quedan dos plazas. O se queda sin plaza o queda marcado para siempre en el servicio y ve que no puede trabajar».

El delegado de USO en La Fe, Francisco López, reconoció que «en unos meses, la junta de personal del hospital de referencia de la Comunidad Valenciana trajo un caso muy parecido al denunciado

ladrar a la Fiscalía la grabación y las conclusiones del expediente informativo, abierto por el centro, a los responsables del servicio de Anestesiología del Hospital Clínico. CCOO manifestó que dichas prácticas «no son excepcionales; al mucho menos, en los centros sanitarios de la Comunitat Valenciana y que, concretamente, este sindicato viene dando traslado a los responsables de la Conselleria de Salud». Desde la Conselleria se ha pedido a las gerencias de todos los departamentos de salud que extremen la atención de las contrataciones que se realizan a través de la bolsa de trabajo para evitar prácticas irregulares y garantizar la igualdad en el acceso a los puestos de trabajo.

En Sanidad se subrayó que desde julio se están tomando medidas para combatir las irregularidades en la contratación. Un ejemplo de ello es la decisión que se tomó el 31 de julio de limitar al máximo el uso de la disposición «adicional primera» de la Orden de bolsa de trabajo (el conocido como bolso).

**CSIF y CCOO creen que la grabación del Clínico se debería llevar ante la Fiscalía**

**INSTITUCIONES SANITARIAS**

Desde el CSIF se añadió que se produce «una circunstancia gravemente dañina para el personal nombrado por ese procedimiento». La Federación de Sanidad de CCOO-PV también instó a la Conselleria de Sanidad Universal a tras-